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（（（（３３３３班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成 30 年 5 月 16 日（ 水 ） 午後 7：30 ～ 午後 9：00  

開催場所開催場所開催場所開催場所    中津江振興局 

    

    

    

    

出席議員出席議員出席議員出席議員    

    

議員名① 

  

（班長） 

大谷 敏彰 

 

議員名②     

松野 勝美 

    

議員名③  

安達 明成 

    

議員名④      

梅原 竜也 

    

    氏氏氏氏                            名名名名    

司司司司    会会会会    松野 議員 

開会挨拶開会挨拶開会挨拶開会挨拶    武原 自治会長 

閉会挨拶閉会挨拶閉会挨拶閉会挨拶    津江 自治会長 

記記記記    録録録録    安達 議員 

  

参加人数参加人数参加人数参加人数       22（内訳：男性 17 名、女性 5 名）/ アンケート回収 21 名 

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

事前提出のテーマ 

（１）救急患者の県外搬送(熊本県小国町)搬送について 

 市の中心部の病院までは距離があるため、近隣の小国町の病院へ搬送してい

ただきたい。 

（議員） 

日田玖珠広域消防本部に救急体制を確認。 

救急車は、現場到着後に、患者さんの状況、かかりつけ医等を聞取り、救急

救命士などが判断の上、最良の方法を選択している。 

現在も、上・中津江地区においては、状況によっては熊本県小国町への搬送

を行っている。とのことであり、安心していただきたい。    

                                                

意見交換 

（Ａ氏） 

 生活の授業で、地元の会社を訪ねる授業があるが、遠いためデマンドバスを

使っていたが、今年から使えなくなったと聞いたがどうなのか。 

（Ｂ氏） 

 昨年までイモ植え体験をしていたが、予算が削られバス利用ができなくなっ

たので取りやめると学校から連絡があった。 
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（議員） 

掌握していないので、教育委員会に確認したい。後で連絡いたします。 

（Ｃ氏） 

 バスの問題は、学校に限らず、保育園でも同じ状況がある。持ち帰ってよく

調査検討の上、必ず回答していただきたい。そのままということもよくあるの

で。 

（議員） 

今年からなくなった事情を調べて、必ずお返しいたします。 

（Ｂ氏） 

 平成 29 年 2 月の新聞で、公共施設の統廃合の記事があり、上・中津江の高齢

者生活福祉センターを 2020 年度末までに統廃合するとあった。目標年次を定

め、利用者や関係自治会と話を進めていくとあったが、どうなっているか。温

泉施設についても考えてもらいたい。 

（議員） 

日田市は、昨年、財政的な面から公共施設等管理計画をまとめて、施設ごと

の方針を打ち出した。個別に協議していくこととなっている。一概に言えない

ので、それぞれの地域、関係者で進めるように議会としても対応していく。 

（Ｄ氏） 

自治組織の件です。日田市の中で合併後、地域に指定管理しているところが

あるが、うまくいっている地域とうまくいっていない地域もあると聞いている。

うまくいっていない地域で、日田市からのサポートが十分でなく、住民間で分

断が起きたりしていると聞く。 

中津江で進めている住民自治組織についても、日田市が最後までサポートし

てくれるのかという不安がある。指定管理しているからということで距離を置

いている。指定管理だからと口実にしているという気がするので、今後進める

うえでは、状況に応じた適切なサポートをしてもらえる市役所の体制が必要だ

と思うがいかがでしょうか。 

（議員） 

それは当然だと思います。うまくいかない場合は、お任せではなく一緒に考

えていく体制をとるべきであると考えます。 
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（Ｃ氏） 

空き家対策事業については、市や県だけの問題ではなく国が取組むべきであ

ると思う。更地にすると、税金が高くなるということが障害となっている。固

定資産税を免除するなどの思い切った対策をとれば、解消するのではないか。

市議会で議論して、県や国に上申するなどの措置はできないものか。 

（議員） 

空き家対策の中で、税制の問題も大きな課題である。更地にすることで固定

資産税が 6 倍になるということであるが、議員間でも話題には上ったが、何ら

かの方法がないかということですが、具体策はない状況である。空き家を活用

することでの取り組みしかない状況である。意見があったことは、委員会に伝

え論議してみたい。 

（Ａ氏） 

日本の英語力が世界に比べ劣っているため、文科省が英語教育を進めている

が、教員の負担が増している。地域で英語指導のできる講師の配置の件で、小

国町では、予算をつけて取り組んでいると聞いたが、日田市では、うまくいっ

ていないと聞いたが、どうなのか。ぜひ予算や対応をお願いしたい。 

（議員） 

英語は、2 年間の施行後、2020 年から正式な教科となる。それに向けてＡLＴ

の増員や英語部会で導入に向けて取り組んでいる。市町村によって取組みの違

いはあるようだが、教育の機会均等の面から学校間に差ができないよう要望し

ている。日田市の中学校では、今年から 1.2 年生は無料で英語検定を受験でき

るようになっている。 

（Ｅ氏） 

 防災士養成の内容を聞きたい。中津江地区では毎年 6 月に行っているが、防

災訓練に防災士を活かせる方法はないかと思う。 

（議員） 

防災士は、県で行われる講習会に参加し、試験を受けて資格を取得している。 

防災訓練については、中津江をはじめ振興局単位では以前から実施し、情報

伝達体制の確認等を行っている。地区によっては、防災士の話を聞いたり、消

火器の使い方訓練を実施したりしているところもあり、地区内で話し合って検

討していただきたい。日田市全体では防災訓練に取組んでいない地域の方が多

い状況である。 

 



議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会報告書報告書報告書報告書    NO.O.O.O.4444    

（（（（３３３３班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成 30 年 5 月 16 日（ 水 ） 午後 7：30 ～ 午後 9：00  

開催場所開催場所開催場所開催場所    中津江振興局 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

    

    

（Ｆ氏） 

移住、定住の話の中で日田市が一番になったと聞いたが、具体的にはどこの

地域が増えているのか。 

（議員） 

ひた暮らし推進室を設けて取組んだ結果であると思っているが、具体的なデ

ータを本日は持ち合わせていないため、担当課に問い合わせてお届けします。 

（Ａ氏） 

定住者の定義とはどんな内容なのか。 

（Ｃ氏） 

日田市が一番になった要因を分析していると思うが、どうなっているのか。 

（議員） 

具体的な内容は、把握していない。定住者の定義や移住の要因等について、

担当課に確認の上、回答いたします。 

（Ｄ氏） 

竹田市の国民健康保険税額が高いということであったが、理由がわかれば聞

きたい。日田市の動向はどうなっていくのか。 

（議員） 

原因は、1 人当たりの医療費が高いということです。28 年度の日田市は、県

下 14 市の中で最低でした。6 月には保険税の改定が行われるが、県内の 11 市

は標準保険料との差があるが据え置きとなっている。 

（Ｂ氏） 

国民健康保険税だけでなく、後期高齢者保険料も高いということで、生活を

圧迫している。何とか対策を講じてほしい。 

（議員） 

切実な声があったということを持ち帰ります。 

（Ｇ氏） 

報告資料の内容をもっと詳しく、メモができるスペースを取ってほしい。 

（議員） 

  簡潔にまとめた資料としていますが、ご要望については検討させていただ

きます。議会だよりもぜひご覧ください。 

 

 

 


